Дата: 22.11.21                                  Группа – КБДО-32                      Количество часов-6
Тема - Личное письмо. Резюме. Компьютер и интернет.

Грамматика: Модальные глаголы и их заменители. Инфинитив.
Инструкция для студентов

Работа выполняется письменно, шрифт Times New Roman, интервал полуторный, поля по 2,0 см со всех сторон. На титульном листе указать учебное заведение, группу, кто выполнил работу (ваши ФИО.), кто проверил работу (ФИО преподавателя). Для вашего удобства вам лучше брать работы в электронном виде и сразу в них работать. Грамматические упражнения приводятся в готовом виде; обязательно выделите жирным шрифтом или подчеркните то, что вы вставили в предложение или изменили согласно правилам грамматики.

Writing
Изучите методические рекомендации по написанию письма.
В правом верхнем углу напишите адрес в следующем порядке: номер дома, название улицы, город, страна.

Под адресом, пропустив строку, необходимо написать дату.

June 4, 2019

4 June 2019

04/06/19

1. Письмо начинается с неофициального обращения

Dear Tim,

Dear Rebecca,

После обращения обязательно ставится запятая. 

Разделите текст письма на несколько логических абзацев, каждый из которых начинается с красной строки.

1. В первом абзаце вам следует поблагодарить своего друга за его письмо:

Thanks (a lot) for your (last) letter. I was glad to get your letter.

Your last letter was a real surprise. It was great to hear from you! I was happy to hear…

Вы можете также извиниться за то, что не писали раньше:

Sorry I haven't written for so long but…/ Sorry, I haven’t been in touch for so long. I am sorry I haven't answered earlier but I was busy with my college.

или упомянуть какой-либо факт из полученного письма:

I'm glad you passed your test. Sounds like you had a great time in London.  Great news about your…!

2. Основная часть письма (2-3 абзаца). В ней вы должны раскрыть все аспекты. Письмо должно быть написано в неформальном стиле, поэтому вы можете использовать неформальные слова – связки, такие как well, by the way, anyway, so.
3. В последнем параграфе следует объяснить, почему вы заканчиваете письмо:

Well, I'd better go now as I have to do physical exercises.  It's time to go now. It's time for my favourite TV show. и упомянуть о дальнейших контактах.

Write (back) soon!

Take care and keep in touch.

Drop me a letter when you can.

В конце письма на отдельной строке указывается завершающая фраза-клише, которая зависит от близости автора и адресата. После неё всегда ставится запятая. Ниже приводятся возможные варианты:
1. Love, 

2. Lots of love

3. All my love,

4. All the best,

5. Best wishes,

На следующей строке под завершающей фразой указывается имя автора (без фамилии). Например: Kate или Andy.
15, Ostozhenka Street

Moscow

Russia

04/06/19…

Dear…,

      I was so happy to get your letter! I can't wait to meet you in July! I ‘sorry I haven't answered earlier but I was really busy with my training sessions.

      You asked me to tell you about …. Well ….

       By the way, …

       Unfortunately, I'd better go now as I have got loads of homework to do (as always). Take care and keep in touch.

All the best,

 Alex.

Ex1. Прочитайте письмо. Напишите ответ, ответьте на вопросы Бренды. В письме расспросите об увлечениях (хобби) девушки и её родственников (3 вопроса). Write 100 -120 words, remember to include address and date, greeting, introduction, main body, conclusion, your name.
Dear friend, 

…At the weekend, I like to sleep late and do whatever I wish with my free time. And though I am expected to help my parents around the house, but I still have most of the time for myself and my interests, I think everyone will agree that weekends are much better than weekdays. And how do you usually spend the weekends at home? Do you sometimes visit your relatives at the weekend? Can you devote most of the time to your hobbies?
Best wishes,

Brenda

Ex2. Изучите образец написания резюме и составьте своё собственное. Используйте лексику, которая дана в приложении. 
Tatyana Larina

Telephone: (812) 164-26-18

EDUCATION

2018-Present                                 St Petersburg Primary School 

                                                      Teachers’ Training College

2000-2018                                     Secondary school of Dobroye Village, St Petersburg Region   

EMPLOYMENT 

1.06.2018— 5.08.2018                  Nurse: Nursery of Dobroye Village 

1.09.2017-31.08.2018                   Tutor 

SPECIAL SKILLS: English, German, French, playing the piano, gardening, cooking, personal computer

	Name________________________________________________________________________________
Address______________________________________________________________________________
Telephone number_____________________________________________________________________
EDUCATION________________________________________________________________________
WORK EXPERIENS_________________________________________________________________
SKILLS and QUALIFICATIONS_______________________________________________________
SPECIAL SKILLS___________________________________________________________________
LANGUAGE SKILLS_________________________________________________________________



Reading 
Ex3. Прочтите текст и ответьте на вопросы:
1.How did Bill Gates begin his career? 2. What is Microsoft now?

William Henry Gates was born in Seattle, Washington, in 1955. He is a chairman and chief executive officer of the Microsoft Corporation. Gates was the founder of Microsoft in 1975 together with Paul Allen, his partner in computer language development. While attending Harvard in 1975, Gates together with Allen developed a version of the BASIC computer programming language for the first personal computer. 
In the early 1980, Gates led Microsoft’s evolution from the developer of computer programming language to a large computer software company. This transition began with the introduction of MS-DOS, the operating system for the new IBM Personal Computer in 1981.Gates also led Microsoft towards the introduction of application software such as the Microsoft Word Processor. Much of Gate’s success is based on his ability to use market strategy. Gate has accumulated great wealth from his holdings of Microsoft stock. Gates still continues work personally in product development at Microsoft.
Grammar
Exercise4. Перепишите предложения, подчеркните сказуемое (модальный глагол + смысловой глагол), переведите предложения на русский язык. Информация о модальных глаголах – в приложении. 

1. I had to do a lot of work yesterday. 2. It must be difficult to learn Chinese. 3. She couldn’t solve this problem. 4.The teacher should ask different questions.5. We are to take exams in June. 

Exercise5. Перепишите предложения. Переведите предложения на русский язык. Информация о функциях инфинитива – в приложении.  

1. To see the wide grasslands is interesting. 2. They began to describe the climate of Russia. 3. To prepare the report about the natural resources of Russia I went to the library.4.  To know the history of any country is useful.5. It helps me to understand better the people’s customs and traditions. 
ПРИЛОЖЕНИЕ

ИНФИНИТИВ

Инфинитив - неопределённая форма глагола, которая отвечает на вопрос что делать?
 Инфинитив с частицей to употребляется для выражения цели, передачи требования приказания или совета; после прилагательных difficult, easy, happy и др. 

Инфинитив без частицы to употребляется после модальных глаголов, после глаголов let, make.

Инфинитив может выполнять в предложении следующие функции:

1. подлежащего:  То read the text is our home task. Чтение текста – наше домашнее задание.

2. дополнения: I want to read this text.  Я хочу прочитать этот текст.

3. обстоятельства цели: I went to the library to read the article. Я пошла в библиотеку, для того чтобы прочитать статью.

4. части составного сказуемого: Our task is to study. Наша задача—учиться.

5. определения: A thermometer is an instrument to show the temperature. Термометр— это прибор, который показывает температуру
МОДАЛЬНЫЕ ГЛАГОЛЫ И ИХ ЭКВИВАЛЕНТЫ

Модальные глаголы — это такие глаголы, которые сами по себе не выражают действия или состояния, а устанавливают отношение между подлежащим и действием или состоянием, выраженным инфинитивом другого глагола. Модальные глаголы выражают возможность, умение, необходимость, желательность совершения действия.

Особенность модальных глаголов состоит в следующем: 

1. Модальные глаголы не имеют окончания -s в 3-м лице единственного числа настоящего времени. 

Сравните: She sings. She can sing.

2. Вопросительная и отрицательная формы модальных глаголов образуются без вспомогательного глагола: Саn she sing?

3. В отрицательной форме частица not ставится сразу после модального глагола. Глагол саn с частицей not пишется слитно: Не cannot do it.  В разговорной речи отрицательные формы могут употребляться в сокращенном виде:

can’t [ka:nt] mayn’t [meint] mustn’t [mʌsnt] couldn’t [kudnt] mightn’t [maitnt] needn’t [ni:dnt]

	Глагол
	Значение
	Present
	Past
	Future

	can/could
	1.умение, способность

 2. возможность

 3. просьба в вежливой форме 
	I can translate this article. 

Could you please translate the article?
	I could translate articles when I was at school
	

	be able (to)
	Способность, возможность
	I am able to translate the article.
	I was able to translate the article yesterday
	I will be able to translate the article tomorrow.

	must
	1.обязанность, моральный долг

 2. приказ 

3. уверенное предположение
	I must translate this article. 

You must translate the article. 

He must be translating right now.
	
	

	have (to)
	Вынужденность, обязанность
	I have to translate the article.
	I had to translate it.
	I will have to translate it.

	be (to)
	Долженствование в силу договоренности или плана
	I am to translate the article
	I was to translate the article
	I will be to translate the article

	should
	1.Обязанность (менее сильная, чем must)

 2. Совет 
3.Упрек, сожаление
	I should to translate the article. 

You should translate articles more often. 

You should not translate articles so carelessly.
	
	

	May /might
	1.Разрешение
 2. Неуверенное предположение
	May I translate it? 

 1. Мне можно перевести это


	He said I might translate it.
	

	be allowed (to)
	разрешение
	I am allowed to translate it.
	I was allowed to translate it.
	I will be allowed to translate it.


Для заполнения анкет, резюме, используются следующие сокращения

для обозначения адреса: 

St –street- улица 

Blvd -boulevard –

Ave -avenue -проспект 

Sq -square -площадь

для обозначения научного статуса: 

А — Associate - выпускник среднего специального учебного заведения 

АА — Associate of Arts - выпускник гуманитарного среднего специального учебного заведения 

BA — Bachelor of Arts -бакалавр искусств 

BSc— Bachelor of Science -бакалавр наук 

MA — Master of Arts - магистр гуманитарных наук

 MS — Master of Science- магистр естественных или точных наук

 PhD Doctor of Philosophy - доктор философии
Для обозначения должностей в учебных заведениях используют следующие слова и словосочетания:

директор школы director manager, head, headmaster, headmistress (female)

заместитель директора - assistant director 

и.о. директора - acting director

зам. директора -deputy director

классный руководитель - class/form teacher, form master 

учитель- teacher, tutor, master 

учитель математики- Mathematics teacher

учитель музыки - Music teacher

учитель ОБЖ - security of life teacher
учитель рисования art teacher 

учитель физкультуры - physical training teacher

учитель начальных классов - elementary school teacher

няня – nurse

воспитатель- educator, mistress(female) 

Названия образовательных и воспитательных учреждений

детский сад - nursery school  

школа - school

начальная школа- elementary school

средняя школа – secondary school

школа-интернат – boarding school

педагогический колледж – teacher training college

начальное образование - primary education

учиться заочно – to study by correspondence

заочное отделение - extramural department

